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Protokoll der 09. Sitzung 2023/24 

des Studierendenparlaments 

der Verfassten Studierendenschaft des KIT 

 
 
Die Sitzung hat am Dienstag, den 20.02.2024 um 19:30 Uhr im Lernzentrum am 
Fasanenschlösschen stattgefunden. 
 
Sitzungsleitung: Thilo Hoffmann 
Protokoll: Niklas Hemken, Thilo Hoffmann, Celine Lauff 
 

• Wahlen werden, sofern möglich, in der Form Ja/Enthaltung/ungültig (j/e/u) protokolliert. 
• Abstimmungen werden in der Form Ja/Nein/Enthaltung (j/n/e) protokolliert.  
• Wahlen ohne Kandidierende sowie vollständig vertagte TOPs werden (abgesehen von der Auflistung in der 

vorgeschlagenen Tagesordnung) nicht protokolliert. 

• Sind bei Redebeiträgen nur Vornamen protokolliert, handelt es sich um Abgeordnete 
 

 

Anwesenheitsliste  
Abgeordnete: 

a: anwesend 
e: entschuldigt fehlend 
u: unentschuldigt fehlend 

ggf. vertreten durch 

e 
a 
e 
a 
e 
a 
a 

Franka Fockel 
Thilo Hoffmann 
Carolin Kreuzer 
Sascha Gruber 
Felix Richter 
Niklas Hemken 
Tina Schindelhauer 

Niklas Hemken 
 
Tom Schindelhauer 
 
Thilo Hoffmann 
 
 

e 
a 
a 

Adrian Keller 
Celine Lauff 
Markus Magarin 

Celine Lauff 

a 
a 
e 

Jan Breitbart 
Sophia Liang 
Santana Kyra Horn 

 
 
Jan Breitbart 

a 
a 
a 

Sören Drotleff 
Nico Freund 
Sid Kahmann 

 

a 
a 
a 

Markus Schulz 
Jonathan Hoene 
Valentin Quapil 

 

e 
a 

Felix Heusel 
Max Rüdinger 

Niklas Niemeyer 
 

a 
a 

Sarah Raab 
Falk Goerke 

 

e 
a 

Simon Walter 
Alexander Halitschke 

Alexander Halitschke 

 

Gäste: 

Name ggf. Organisation 

Christian Schliz 
Tobias Deeg 
Benedikt Letsche 
Fried 

ÄRa 
AStA 
Fachschaft Arch&BGU 
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Protokoll 

1. Begrüßung 

Thilo eröffnet die Sitzung um 19:33 Uhr. 

2. Fragestunde der Öffentlichkeit 

ETIT hat wegen des verspäteten Haushalts einen Kuchen mitgebracht. 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es sind 16 von 25 Abgeordneten anwesend und weitere 8 durch Anwesende vertreten, somit ist das 

StuPa beschlussfähig. Sid Kahmann überträgt ihre Stimme bis zu ihrem Eintreffen auf Nico Freund. 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Thilo Hoffmann: Vom Vorstand ist noch ein Antrag eingegangen, den wir am besten nach den 

Berichten einfügen. 

Zur Genehmigung vorliegende Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Fragestunde der Öffentlichkeit 
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Anträge I 
  5a. Haushalt 
       5aa. 2. Beratung des Teilhaushalts 11 - "Fachschaft Architektur" für das Haushaltsjahr 2024/2025 
       5ab. 2. Beratung des Teilhaushalts 12 - "Fachschaft für Bauingenieur-, Geo- und 
Umweltwissenschaften" für das Haushaltsjahr 2024/2025 
       5ac. 2. Beratung des Teilhaushalts 15 - "Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik" für    
das Haushaltsjahr 2024/2025 
6. Berichte 
  6a.  Vorstand (AStA) 
  6b. FSK  
  6d. Sonstige Berichte 
5. Anträge II 
  5b. Anwaltskosten Vorstand (AStA)  
7. Wahlen 
  7a. Vorstand 
  7b. Ältestenrat 
  7c. Wahlausschuss 
  7d. Finanzausschuss 
  7e. Vergabekommission der Notlagenhilfe 
  7f. Kontrollkommission der Notlagenhilfe 
  7g. Ehrenkommission 
  7h. Präsidium des Studierendenparlaments 
  7i. Senatskommission für Studium und Lehre 
  7j. Senatskommission Programmevaluation Lehre und Studium (KIT-PLUS) 
  7k. Senatskommission für Fragen der Lehrerausbildung 
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  7l. Senatskommission für Chancengleichheit und Diversität 
  7m. Haushaltskommission 
  7n. Prüfungsausschuss Lehramt 
  7o. Kommission Lehrerbildung Karlsruhe 
  7p. Kommission zur Vergabe der Qualitätssicherungsmittel am ZAK 
  7q. MINT-Kolleg Planungsausschuss 
  7r. Vertretungsversammlung des Studierendenwerks Karlsruhe 
  7s. Ausschuss für Informationsversorgung und -verarbeitung: Infrastruktur 
  7t. Lenkungs- und Arbeitskreis für Informationsversorgung und -verarbeitung in Studium und Lehre 
  7u. Lenkungs- und Arbeitskreis für Informationsversorgung und -verarbeitung in Forschung und 
Innovation 
  7v. Rat der Studierenden von Eucor 
  7w. EPICUR SHAPE IT Student Board 
  7x. Rechnungsprüfung des Fördervereins der Studierendenschaft des KIT 
  7y. Forum “Rekrutierung von Studentinnen” 
  7z. Beratungskreis Schadstoffe in Gebäuden 
  7aa. KIT2025 Sounding Board 
  7ab. Beirat für internationale Studierende 
  7ac. Nachhaltigkeitsrat 
  7ad. EXU Sounding Board 
  7ae. Runder Tisch der Nachhaltigkeit 
8. Sonstiges 

Die Tagesordnung wird per Akklamation genehmigt. 

5. Anträge I 

5a. Haushalt 

5aa. 2. Beratung des Teilhaushalts 11 - "Fachschaft Architektur" für das Haushaltsjahr 

2024/2025 

1. Lesung: 

Fachschaftsfinanzer*in stellt Haushalt vor. 

Tobias Deeg: Was sind da die Teambuildingmaßnahmen? 

Finanzer*in: interne Weihnachtsfeier, etc. 

Niklas Hemken: Warum ist die O-Phase teurer (auch wenn das immer noch sehr vernünftige Preise 

sind)? 

Finanzer*in: Wir haben letztes Jahr das erste Mal eine richtige O-Phase gehabt. 

Sophia Liang: Was macht ihr an Öffentlichkeitsarbeit? 

Fachschaftler*in: Vorträge und regelmäßige Veranstaltungen bei uns im Hof. 

Tobias Deeg: Was habt ihr geplant um den Haushalt auszureizen? 

Finanzer*in: Wir wollen mehr Hütten machen und auch auf Fachschaftstagungen gehen.  

2. Lesung: keine Wortmeldungen 
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3. Lesung: keine Wortmeldungen 

Abstimmung: 24/0/0 (j/n/e) -> Antrag angenommen. 

5ab. 2. Beratung des Teilhaushalts 12 - "Fachschaft für Bauingenieur-, Geo- und 

Umweltwissenschaften" für das Haushaltsjahr 2024/2025 

1. Lesung: 

Sophia Liang: Ihr habt bei Veranstaltungen das Budget noch einmal erhöht. Was habt ihr da geplant? 

Finanzer*in: Einfach, weil die Preise gestiegen sind. 

Niklas Hemken: Ihr habt bei O-Phase kein Geld eingeplant. Warum ist das so? 

Finanzer*in: Der Bauingenieur*innen finanzieren das selbst über Spenden.  

2. Lesung: keine Wortmeldungen 

3. Lesung: keine Wortmeldungen 

Abstimmung: 24/0/0 (j/n/e) -> Antrag angenommen. 

5ac. 2. Beratung des Teilhaushalts 15 - "Fachschaft Elektrotechnik und 

Informationstechnik" für das Haushaltsjahr 2024/2025 

1. Lesung: keine Wortmeldungen 

2. Lesung: keine Wortmeldungen 

3. Lesung: keine Wortmeldungen 

Abstimmung: 23/0/1 (j/n/e) -> Antrag angenommen. 

6. Berichte 

6a. Vorstand (AStA) 

Allgemein  

    • Öffnungs- und Sitzungszeiten in der vorlesungsfreien Zeit: Der Vorstand legt als Sitzungstermine 

in der vorlesungsfreien Zeit den 23.02, den 08.03., den 22.03. und den 05.04. fest. Bei Bedarf werden 

weitere Sitzungen stattfinden. Die Theke wird montags, dienstags und freitags geöffnet sein. 

    • Haushalt 24/25: Der allgemeine Haushalt und die meisten Fachschaftsteilhaushalte sind 

beschlossen. Die Fachschaft ETIT hatte ihren Haushalt nicht rechtzeitig in ihrer Vollversammlung 

beschlossen und sei hiermit öffentlich an den Pranger gestellt :D Die restlichen 

Fachschaftsteilhaushalte werden dementsprechend in der heutigen StuPa-Sitzung behandelt. 

Geplante oder getätigte Ausgaben  

    • 1.249,50 € für die anwaltlichen Beratungsgespräche vom 22.02.2023 bis 31.01.2024  

    • 713,66 € für Tutorenshirts der O-Phase aus dem Haushalt der FS ETIT  
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    • 400 € an Zuschüssen für Kostüme und Bühnenbild und Aufwandsentschädigungen für die HSG 

Unitheater  

    • 850 € für eine Spülmaschine mit Anlieferung, Altgerätmitnahme und Anschluss aus dem Haushalt 

der FS WiWi  

    • 950 € für einen Kühlschrank mit Anlieferung aus dem Haushalt der FS WiWi 

6b. FSK 

Nichts für das StuPa berichtenswertes passiert.  

6c. Senat 

Niklas Hemken berichtet: 

     KIT-öffentlicher Teil: 

Die Kandidaten für den Präsidenten Jan Hesthaven und den Vizepräsidenten für Finanzen, Personal 

und Infrastruktur Stefan Schwartze haben sich der KIT-Öffenlichkeit vorgestellt und Fragen 

beantwortet. Der Senat hat die Wahl des Aufsichtsrats in beiden Fällen bestätigt. 

    "geschlossener" Teil: 

• Nur eine Skizze für ein Exzellenzcluster ist in die nächste Runde gekommen, zwei 

Fortsetzungsanträge sind auch noch im Rennen 

• Die Einführung eines Orientierungsstudiums wurde beschlossen: Studieninteressierte 

können ein Semester (im Sommer) unter dem Motto topMINT trainieren, orientieren und 

probieren in MINT-Fachrichtungen schnuppern. 

• Es wird eine Karlsruhe School of Education mit der PH eingerichtet. 

• Die Studierendenzahlen sind wieder etwas hochgegangen, auch im landesweiten 

Vergleich. 

Tobias Deeg: Was der neue Präsident gesagt hat, kam mir deutlich positiver vor als von den 

Erzählungen, die ich gehört habe. Ich denke es wird sehr brutal, wenn er das erste Mal auf deutsche 

Bürokratie trifft.  

Niklas Hemken: Hesthaven wird im Oktober anfangen und Schwartze im Sommer. 

Niklas Hemken berichtet weiter. 

Zu den Studierendenzahlen:  

Christian Schliz: Wechseln die Studierendenzahlen nicht immer zwischen Wintersemester und 

Sommersemester sehr stark? 

Niklas Hemken: Das wird immer zu einem bestimmten Datum im Jahr verglichen. 

Niklas Hemken berichtet weiter. 

20:04 Uhr: Sid Kahmann und Sören Drotleff und ein Kasten Bier betreten die Sitzung.  

Zu den Ombudspersonen: 

Tobias Deeg: Wir haben da schonmal in einem Präsidiums Jour-Fix drüber geredet, da kam der 

gleiche Ton zurück. 
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Zu den Berufungsrichtlinien für Juniorprofessuren: 

Sophia Liang: Du hast irgendetwas zu Berufungsrichtlinien gesagt. Kannst du da genauer werden? 

Niklas Hemken: Es geht um die Einrichtung eines Boards, um Juniorprofessuren samt deren Berufung 

zu beurteilen.  

Zur Präsidentenwahl: 

Thilo Hoffmann: Die Übertragung war wirklich schlecht. Und warum gab es beim öffentlichen Teil 

kein Essen? 

Niklas Hemken: Also das Essen war tatsächlich beim nicht-öffentlichen Teil sehr gut. Und ja, dass 

Studierende 20 min nicht in den Livestream konnten war sehr schlecht. 

Sophia Liang: Und die Einladung war auch wirklich schlecht. Viele waren sehr verwirrt und wussten 

dann nicht, ob es nur online oder auch Präsenz. 

Falk Goerke: In der Mail steht doch ganz klar, dass es in Präsenz ist.  

Niklas Hemken: Ja das ist die aktuelle Mail. In der ersten Version war es falsch und das hat verwirrt. 

6d. Sonstige Berichte 

Tom Schindelhauer: Heute kam beim AStA eine E-Mail von MLP (Finanzunternehmung), die auf 

unserer BlackList sind. Ein Studierender hat jetzt auch noch einmal explizit eine Mail geschrieben, ob 

nochmal richtig aufgeklärt werden kann, was die machen. Und da wollte ich nochmal in die Runde 

fragen, was wir da machen können.  

Tobias Deeg: Das KIT Präsidium weiß, dass wir MLP nicht auf dem Campus sehen möchten, es ist 

denen nur egal. Derzeit findet da, außer dass wir da gelegentlich aufklären, nichts statt. 

Niklas Hemken: Am Campus standen auch mal drei Leute, die aussahen wie von MLP. Die haben wir 

dann einfach mal angesprochen und die gefragt, ob die von MLP sind. Das haben die verneint. Später 

haben wir dann die Studierenden, die von denen angesprochen wurde, angesprochen. Die haben uns 

erzählt, dass ihnen Finanzkurse angedreht werden sollten.  

Tobias Deeg: Das ist eine Masche, da steht ein Verein dahinter, dann sagen die nicht explizit, dass die 

von MLP sind. 

Niklas Hemken: Vielleicht wäre es gut Studierende zu informieren und zu warnen, was diese Leute 

ihnen andrehen wollen 

Sophia Lianf: Könnte man nicht z. B. über die students mailing liste informieren? 

Tom Schindelhauer: Man könnte ja auch z. B. über die Fachschafts Social Media Accounts 

informieren. 

Tobias Deeg: Man muss da nur sehr gut aufpassen, wie man das formuliert, weil es grundsätzlich 

legal ist, was sie machen. 

Markus Magarin: Als Idee, einen MLP Tag informieren, zum einen über My Little Pony informieren, 

zum anderen über MLP Finanzberatung SE informieren. 

Sascha Gruber: Über den students@-Verteiler mache ich mir wenig Hoffnung, weil das KIT sehr stark 

von MLP durch die Verträge profitiert. Social media wäre eine gute Idee.  
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Sophia Liang: Man müsste ja nicht explizit MLP ansprechen, man kann ja allgemein vor dieser Masche 

warnen. 

5. Anträge II 

5b. Anwaltskosten Vorstand (AStA) 

Antragssteller*in: Vorsitz des Vorstands 

Antragstext: Das Studierendenparlament möge beschließen:  

Das Studierendenparlament gibt 5000€ für Anwalts- und Verfahrenskosten im Rechtsstreit 

Sturm gegen Verfasste Studierendenschaft des KIT frei. 

1. Lesung: 

Sascha Gruber bringt den Antrag ein. 

Thilo Hoffmann: Der Antrag ist nicht fristgemäß eingegangen. Daher brauchen wir, um die 2. Lesung 

zu kommen, eine 2/3 Mehrheit. 

GO-Antrag auf 10min Pause -> 20:37 Uhr geht es weiter. 

 Abstimmung, um in die 2. Lesung zu kommen: (24/0/1) 

2. Lesung:  

3. Lesung:  

Abstimmung: (25/0/0) (j/n/e) -> Antrag angenommen. 

8. Sonstiges 

8a. ÄRa 

Niklas Hemken: Ich möchte darüber informieren, dass der ÄRa tagt und auch nochmal unseren 

Haushaltsbeschluss diskutiert. Dieser wird morgen um 09.30 im AStA-Container stattfinden. Könnte 

also interessant für StuPa-Abgeordnete sein. 

8b. Sören Drotleff 

Sören Drotleff: Ich bringe beim nächsten Mal Strafbier mit, weil ich unentschuldigt gefehlt habe.   

Die Sitzung wird etwa um 20:45 Uhr geschlossen. Die nächste Sitzung ist am 12.03.2024 

 


